
本报讯 （融媒体中心记者 于俊鸽）

“汝·此多娇短视频，宣传汝州手段新。镜头

闪现几十秒，过目难忘羡煞人。”网友“我爱

我家”在看了汝州市信息中心“今日汝州融

媒”推出的“汝·此多娇”系列短视频后，这样

留言。

像他一样，点赞这个系列短视频的可真

不少。网友“Eva”就在其中的《汝水一湾，锦

绣两岸》之后留言：“大美汝州，看了视频同

事都说，下次旅游咱们不去日照了，就去你

家吧，哈哈。”

自 7月 26日，“汝·此多娇”系列短视频在

汝州城事微信公众号推出首个短视频《汝州人

竟这样种树？树犹如此，人何以“看”！》后，迄今

已推出整整 20期，分别在每期 15秒至不到 1

分钟的时间内，精心呈现了汝州植树造林、扶

贫搬迁、汝河沙滩公园、科教园区、汝瓷小镇、

半扎古寨……除在自有平台上展示外，还向抖

音、西瓜、火山、腾讯等视频平台推送，平顶山

微视目前已采用了其中的 8期节目，据不完全

统计，累计点击量已接近 30万，基本实现了推

出该系列短视频的初衷：不求大，不求全，点点

滴滴，展示大美汝州。

汝州市信息中心把自媒体、新媒体的兴起

作为提升新闻舆论引导力，壮大基层主流舆论

的绝佳机遇。近年来，除办好《今日汝州》报、汝

州新闻网、河南手机报汝州版等“传统媒体”

外，努力适应分众化、差异化传播趋势，一方面

“造船出海”，推出了汝州城事微信公众号、今

日汝州新闻客户端、今日汝州微视、汝州市新

时代文明实践中心等新媒体平台，一方面“借

船出海”，入驻今日头条、搜狐公众平台、新浪

看点等，关注的用户已达数十万，形成了全方

位、多层次、多声部的基层主流舆论矩阵，“今

日汝州融媒”形成了较强的品牌效应。

同时，在打造新闻舆论发布平台的同时，

他们还适应受众阅览需要，适应媒体传播特

点，多样化展示、多介质推送，相继购进视频直

播系统，对温泉古庙会、杏花节开幕式进行直

播，实现了从“图文并茂”到“有声有影”的转

变。针对受众对短视频的追捧，他们精心策划、

精心选题，安排专门人员拍摄制作了反映汝州

亮点、特点、热点的视频，冠以“汝·此多娇短视

频”向外推出，受到域内外受众的好评。

汝州市信息中心负责人表示，前不久召开

的“两会”《政府工作报告》中提出，“扎实抓好

融媒体中心建设，更好引导群众，服务群众”，

我们一定认真领会这一精神，以市融媒体中心

成立为契机，进一步推进媒体融合发展，用网

民喜闻乐见的语言，易于接受的方式，用个性

化制作，互动化传播，讲好汝州故事，传播好汝

州声音，以此吸引用户，赢得用户。

“今日汝州融媒”发展之路越走越“远”
“汝·此多娇”系列短视频赢得受众热捧
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农历八月，金秋时节，正是瓜果飘香的收获季节，省定贫困村骑岭乡白马村今年 3月引进种

植的 60亩山西高品质山楂树已经零星挂果，有的青，有的红，一串串山楂果承载着群众脱贫致富

梦。图为 9月 27日，村干部和驻村扶贫队员在察看山楂树。 郭景洲 /图 陈凝 /文

本报讯 （融媒体中心记者
陈晶 通讯员 赵小峰 怯芳芳 )
最近，我市出现了一种特别的自行

车，您“骑”过吗？

不少市民发现朝阳路中段的绿

化带里出现了十余辆粉色、橙色、绿

色、黄色的自行车，走进仔细看，原

来是废弃的车子喷上鲜艳的颜色，

改造成了颇具创意的花架，车篓则

摆放上多盆菊花。这简单时尚的设

计，让整个绿化带更显生机，也成为

街边的一道风景。

“见过许多形形色色的花架,但

这个用自行车改造的花架，还是让

人眼前一亮，感觉怪有创意。”家住

永乐街的范梅带着女儿和外孙散步

到此不住称赞。“老妈，你不懂，这叫

个性，我站这个复古黄前面，你给我

拍高点、酷点，叫我发个朋友圈晒晒

……”傍晚，夕阳下的另类“自行车”

迎来了众多市民连连上前拍照。

“第一批放上去的多是红色黄

色的菊花，配一些垂盆生长的绿色

植物。最初油漆涂色，是想着可以遮

盖一些锈迹，时尚的颜色也能吸引

人眼球，另一点是这些废旧自行车

价格低廉，比购买成品花架节约很

多成本，属于废弃物的合理利用。”

市园林中心赵晓峰介绍道。“待到各

色菊花竞相绽放的时候，整个自行

车将会美得简直就像电影画面似

的。”

但令人心痛的是，9 月 28 日上

午，记者路过该处，却发现几盆车篓

里的菊花被“顺手牵羊”了。“大家欣

赏的鲜花，拿回去占为己有，装点自

己家，这种人太自私了。好好的菊花

摆在街头，大家路过都能欣赏，你偷

回家只能偷偷摸摸自己看，这种行

为真是可耻，太不像话，真的很不文

明。”路过此地的一名市民气愤地

说。

记者手记：
花草不仅能净化空气、陶冶情

操，更能使我们的城市缤纷多彩，缓

解视觉疲劳，使我们在紧张忙碌的工

作之余，多一丝惬意与温馨。然而在

政府大力开展种花这一惠民工程之

后，我市却出现了多件市民随意摘取

花朵并占为己有的事情，这种行为严

重侵害了其他市民愉悦的权利。当你

随意摘取市政花朵，将其占为己有的

时候，你丢失的是个人的素质。

我市现在正在努力创建全国文

明城市，这不仅要靠政府部门的努

力，更需要大家共同参与其中，需要

我们改掉个人陋习，提升个人素质，

争做文明市民，以一带十、十带百的

影响力，让亲人朋友共同融入到全

市创建文明城市的氛围之中。

在此希望采花者手下留情，不

要让城市美景打折扣，也呼吁广大

市民能积极加入到监督队伍中，让

我们都行动起来，爱护城市的花草

树木，共同维护好城市形象，维护好

我们美丽的家园。

本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟） 时下

早已到了丹桂飘香的季节，只要漫步在街头，经常

可以见到一朵朵黄色、橙红色的桂花遍布枝头，花

香四溢、芳香醉人。

可是，9月 28日，记者在市煤山公园内却看到

了不文明的一幕。一对 60多岁的夫妻，一人手提

袋子，一人手攀着金桂树的树枝正在采摘桂花，一

边采还一边往袋子里装，引来不少正在散步的市

民注目。当记者询问他们采花的用意时，该名老人

说桂花带回家泡茶喝可以治疗小孩子咳嗽。一位

路过的市民说，“折桂花的行为太自私了，采摘的

人多了，桂花也就越来越少，严重破坏了环境，这

种行为应该遭到大家谴责。”

市煤山公园的工作人员表示，公园和绿化带

中的桂花为景观树，树上的桂花吸附有杀虫剂、灰

尘、汽车尾气等，并不适合食用。煤山公园内共有

金桂和丹桂 63棵，偷摘桂花是故意破坏城市绿化

的行为，虽然园内每天都组织人员巡逻，对于发现

采摘园内植物的人会及时劝阻，但仍免不了出现

有人摘花以及偷花行为。

记者走访景观路、地矿游园、体育文化中心等

地，多次发现有市民从树上随意采摘桂花，还有些

将树枝折断，拿着一两枝开满桂花的小树枝拍照

留念。在此，记者呼吁，当前我市正在争创全国文

明城市，一座城市的文明，需要广大市民共同维护

和创造。希望大家在欣赏桂花的同时能手下留情，莫要“辣手

摧花”，折花独闻的同时丢了文明。文明赏花，让自然的清香和

美丽的风景能多留在我们身边。

微友在【汝州附近竟隐藏这样一个绝美景

区！十一有菊花盛宴，音乐摇滚…还送门票？】后

留言

@心情：十一远的怕堵，近的就差这里没去
过！这篇文章正好可以推送给家人了解下！大熊

山，我们不见不散！十一约起！

作者：您好，请加微信“rzcs666”并发送“手

机号 +免票”领取大熊山景区门票。

@王新团亿家美涂料腻子胶水外加剂：离
我们汝州市挺近的，看着不错的样子，我本人特

别爱看红叶，准备过几天驾车一日游。

@薰衣草：还真是不知道呀！有山、有水、有

花海、有红叶、有滑道、有玻璃栈道、有索道，还

有音乐会！真美呀！好想去！

@春夏秋冬：驾车上路，来大熊山仙人谷，
赴一场浪漫金秋的山水之约。这里的山层峦叠

嶂，延绵起伏；这里的水漫石而染色，石出水而

生态。

@君临天下：每次去郑州，在高速上都能看
到大熊山旅游提示。一次孩子问我，爸爸，大熊

山上是不是有大熊，我说是，周末带你去看大熊

山去。看到孩子天真高兴的样子，很满足，闲喽

得带孩子去玩玩。

美浴 旧车变花架 痛浴 菊花被“牵羊”桂
花
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全市“市民之家”搬迁协调暨“最多跑一次”
改革工作推进会召开

本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子） 9月 28日，

我市召开“市民之家”搬迁协调暨“最多跑一次”改革工

作推进会。会议决定市民之家于 2018年 10月 8日搬迁

入驻电商大厦，同时增设“一窗受理”电子政务平台，让

办事市民享受到更加高效便捷的服务。市委常委、常务

副市长刘鹏，市政府秘书长杨兆华出席会议。

河南省广播电视协会县级台工作委员会
工作会在我市召开

本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子） 9月 29日，

河南省广播电视协会县级台工作委员会 2018工作会在

我市召开。河南省广电协会县级台工委会会长、河南广

播电视台新农村频道总监张克宣作年度工作报告，谋划

明年工作重点。当晚举办 2017年度河南省县级台新闻

奖颁奖晚会，我市广电总台在 2017年河南省县级台新

闻奖评选活动中荣获市县台创新创优第二名。市委常

委、宣传部部长郭杰出席颁奖仪式。

市领导实地督导创文工作

本报讯 （融媒体中心记者 刚鑫雨) 9月 28日，

市委常委、宣传部部长郭杰，市人大常委会副主任杨辉

星带领市创文办宣传策划组、督导组工作人员，对我市

部分单位的全国文明城市创建工作进行实地督导检查。

针对督查中发现的临时摊位无序设置、店外经营、未成

年人上网、社区创建氛围不浓厚等问题，责成有关单位

立即整改，同时对创文任务完成较好的老城超市提出表

扬。

纪念改革开放 40周年暨汝州撤县建市
30周年书画展开幕

本报讯 （融媒体中心记者 宋小亚） 9月 28日，

改革开放 40周年暨汝州撤县建市 30周年书画展在广

电总台一楼大厅开幕，共计 123幅作品进行展览。此次

书画展内容丰富，主题鲜明、风格多样。经初评、复评，最

终选出书法作品 70幅，绘画作品 53幅。省乡镇企业局

原局长、原临汝县县委书记李克荣，我市领导郭杰、王沧

海出席活动。

钟楼街道载歌载舞迎国庆

本报讯 （融媒体中心记者 郭营战 通讯员 刘

亮果） 9月 27日晚，由市委宣传部、市文明办主办，钟

楼街道、市文广新局、市广电总台承办的“辉煌汝州出彩

钟楼”创建全国文明城市钟楼街道“迎国庆”专场文艺晚

会举行。市领导郭杰、崔新法、王沧海、余占营及钟楼街

道各界干群共同观看了精彩的文艺演出。

新郑市党政考察团莅汝

本报讯 （融媒体中心记者 刚鑫雨） 9月 28日，

新郑市市委常委、市委办主任秦洪源一行莅汝，先后到

城市中央公园、智慧城市中心、蔡庄社区公厕及立体停

车场建设项目参观并召开座谈会，双方围绕百城建设提

质工程推进情况深入交流。市委常委、秘书长李涛陪同

考察。

李青岭现场督导柴油货车污染整治工作

本报讯 （融媒体中心记者 宋乐义 通讯员 杭

高博） 9月 28日，市委常委、副市长李青岭带领环境污

染防治攻坚办相关人员来到庙下超限检测站，现场督导

柴油货车污染整治工作。李青岭查阅了车辆检测登记，

详细询问每日检测车辆的数量、存在问题等，并现场察

看车辆检测工作开展情况。

张平怀到陵头镇一中调研

本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟） 9月 28日，

副市长张平怀到陵头镇一中就学校管理、教学教研和食

堂安全等工作进行调研。张平怀检查了陵头一中教师和

中心校人员在岗在位情况，详细询问了陵头一中近年来

教育教学成绩和教学教研、校园安全、日常管理等工作，

对陵头一中近年来取得的成绩给予了肯定。

张平怀安排部署国庆期间煤矿安全生产工作

本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟） 9月 28日，

副市长张平怀到神火庇山、瑞平庇山等煤矿，与企业负

责人开展安全生产对话谈心活动，并对国庆期间煤矿安

全生产工作进行安排部署。

《喊生灵》在牛角岭村取景拍摄

本报讯 （融媒体中心记者 宋小亚） 9月 28日，

省流行音乐协会、合唱协会和神曲《喊生灵》剧组众多艺

术家共聚蟒川镇牛角岭村，取景拍摄音乐电影《喊生

灵》，用文艺助力脱贫攻坚。市政协副主席张耀峰出席活

动并宣布《喊生灵》音乐电影拍摄取景正式启动。

我市组织收听收看全国森林草原防灭火
工作电视电话会议

本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟） 9月 28日，

全国森林草原防灭火工作电视电话会议召开。会议传达

了国务院关于森林草原防灭火工作的重要精神，分析当

前全国森林草原防灭火总体形势，并部署下阶段森林草

原防灭火工作。市领导史清秀在市政府 3楼会议室收听

收看了会议实况。

（上接第 1 版）任何想把公有制经济

否定掉或者想把非公有制经济否定

掉的观点，都是不符合最广大人民

根本利益的，都是不符合我国改革

发展要求的，因而都是错误的。

实行公有制为主体、多种所有制

经济共同发展的基本经济制度，是

我们党确立的一项大政方针，是中

国特色社会主义制度的重要组成部

分，也是完善社会主义市场经济体

制的必然要求。坚持“两个毫不动

摇”，任何时候都不能偏废。国有企

业是中国特色社会主义的重要物质

基础和政治基础，是我们党执政兴

国的重要支柱和依靠力量。对于非

公有制经济的地位和作用，习近平

总书记早就明确提出“三个没有变”

的重要判断：“非公有制经济在我国

经济社会发展中的地位和作用没有

变，我们毫不动摇鼓励、支持、引导

非公有制经济发展的方针政策没有

变，我们致力于为非公有制经济发

展营造良好环境和提供更多机会的

方针政策没有变。”现在的很多改革

举措都是围绕怎么进一步发展民营

经济，党的路线方针政策是有益于、

有利于民营企业发展的。民营企业

更应该增强信心，进一步弘扬企业

家精神、工匠精神，抓住主业，心无

旁骛，力争做出更多的一流产品，发

展一流的产业。

“大鹏之动，非一羽之轻也；骐骥

之速，非一足之力也。”公有制经济和

非公有制经济犹如中国经济的两翼，

缺一不可。两翼密切配合、协调振动，

中国经济才能飞得高，飞得远。让公有

制经济与非公有制经济更好地协同发

展，巩固壮大“众人拾柴火焰高”的发

展态势，才能让一切创造社会财富的

源泉充分涌流，不断激发全社会的创

造力和发展活力，为推动高质量发展

提供强劲动力。

“两个毫不动摇”必须长期坚持

（上接第 1版）努力创造一流业绩。

陈天富代表说，政府工作报告内容丰富、主题鲜明，符合

中央、省委精神和我市实际，让我们增添了信心、鼓足了干劲。

目前，汝州正处在一个跨越发展、转型发展的关键时期，虽然

取得了一定的成绩，但面临着产业转型任务重、环境保护压力

大等问题。下一步，我们将按照政府工作报告要求，深入践行

新发展理念，坚持以党的建设高质量推动经济发展高质量，全

力打好“三大攻坚战”，积极发展实体经济，大力实施乡村振兴

战略，全面加强党的建设，坚决干在实处、走在前列，坚决干好

汝州工作，为平顶山综合实力高质量重返全省第一方阵增光

添彩、贡献力量。


